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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto

POR COVID SE 
DESPROTEGIÓ 
VACUNACIÓN 
DE MENORES
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Físicos de la BUAP 
participan en el 10th 
Anniversary of the 
Higgs Boson Discovery, 
en Ginebra, Suiza
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Participarán mil 
600 artistas en 163 
actividades durante 
el “Verano de Arte y 
Cultura 2022” en Puebla

Fernando A. Crisanto     4

LA REFORMALA REFORMA
POLÍTICA, VAPOLÍTICA, VA
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Italia regresa a 
México 30 piezas 
arqueológicas
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CATEAN CASACATEAN CASA 
del líder del PRI, Alejandro 

Moreno, en Campeche por pre-
sunto enriquecimiento ilícito

  La doctora infectóloga pediatra de la Facultad de Medicina de la UNAM, María del Carmen La doctora infectóloga pediatra de la Facultad de Medicina de la UNAM, María del Carmen 
Espinosa Sotero, alertó sobre el riesgo que se tiene en el país de enfrentar brotes de enfer-Espinosa Sotero, alertó sobre el riesgo que se tiene en el país de enfrentar brotes de enfer-
medades como sarampión, poliomielitis o difteria que hasta antes de la pandemia por SARS medades como sarampión, poliomielitis o difteria que hasta antes de la pandemia por SARS 
CoV-2 (Covid-19) estaban controladas.CoV-2 (Covid-19) estaban controladas.

Personal del IMSS de 
la Clínica 8 le niega 
atención médica 
a derechohabiente, 
hasta que se desmaya

SE QUEMARON 500 TONELADAS DE PET EN BODEGA DE CANOA

  Tras controlar el incendio, comenzó la remoción de escombros en la recicladora La Resurrección, que se 
encuentra ubicada en el camino a la junta auxiliar de San Miguel Canoa.
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Migración rescata a 
80 indocumentados 
en Acajete; detienen 
a 4 polleros
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Inversionistas demandan a ex 
alcalde de Serdán; construyó 
supuesta Central de Abasto

PAG.9

    Un video revela que un hombre llegó 
solicitando atención medica pero esta le es 
negada por el personal, segundos después 
este desmaya y es entonces que lo meten a 
una habitación para darle atención.
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ANGELOPOLITANAS

FÍSICOS DE LA BUAP PARTICIPAN EN EL 10TH ANNIVERSARY 
OF THE HIGGS BOSON DISCOVERY, EN GINEBRA, SUIZA

El simposio científico reunió a físicos de todo el 
mundo para conocer avances desde ese hallazgo, 
el más importante de los últimos años que explica el 
funcionamiento de la naturaleza en su nivel más básico

A 10 años del descubrimiento del bosón de Higgs, la Organización 
Europea para la Investigación Nuclear (CERN), en Ginebra, fue 

todo el mundo, entre ellos los de la BUAP, para conocer avan-
ces desde ese hallazgo, el más importante de los últimos años 

y, con ello, el funcionamiento de la naturaleza en su nivel más 
básico y fundamental.

En el 10th Anniversary of the Higgs Boson Discovery partici-
paron los físicos de la BUAP, entre ellos Isabel Pedraza y Arturo 

Atlas y CMS del CERN hace casi 20 años, desde donde fue posi-
ble detectar el bosón de Higgs, anunciado el 4 de julio de 2012 
y por el cual Peter Higgs y Francois Englert recibieron el Premio 
Nobel de Física en 2013.

la BUAP Andrea Aguirre Polo, ganadora de la beca Summer 

-
truyó en 2010 para lograr mediante un experimento detectar 

partículas tienen masa.
En 2012, el CERN anunció la evidencia de la existencia del 

bosón de Higgs, lo cual completó las principales predicciones del 
llamado Modelo Estándar de las interacciones fundamentales de 
las partículas elementales, explicó.

Facultad de Ciencias Físico Matemáticas, con la serie de confe-
rencias “El bosón de Higgs, a diez años de su descubrimiento”.

Teziuteco hasta las cachas y siempre fiel a sus 
creencias y su estilo personal, falleció ayer luego 

de una larga agonía el Padre Nacho Gon-
zález Molina.
La arquidiócesis de Puebla informó que 
el sacerdote murió a los 77 años de edad, 
a las 21:45 horas, del domingo 3 de julio, 

víctima de cáncer.
 El 20 de septiembre de 2020 se contagió de Covid-19 y 

estuvo internado en el hospital Ángeles de la 
ciudad de Puebla, de donde salió adelante.
Nacho González Molina nació el 19 de septiembre 

de 1944 en Teziutlán, y su formación fue en la Compañía de 
Jesús. Fue licenciado en Química e Historia, de la cual obtuvo 
maestría en la Iberoamericana.
Se separó de la Compañía y regresó como sacerdote regular, fue 
párroco en el templo Nuestra Señora del Camino y en 2010 lo 
trasladaron a la parroquia de la Unidad Habitacional San Jorge.
Fue capellán del Club de Futbol Puebla y por años ofició misa 
antes de los partidos de La Franja en el Cuauhtémoc.
Después de la misa de sus exequias sus cenizas fueron deposi-
tadas en la Iglesia de Nuestra Señora del Camino. Habrá misas 
en su memoria martes, miércoles y jueves a las 19:00 horas, 
las cuales podrán seguirse a través de las redes sociales de 
Nuestra Señora del Camino.

Esto apenas empieza, integrantes de la Fiscalía de 
Campeche catearon una vivienda del dirigente 
nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, 

“Alito”, en la capital de ese estado, como 
parte de la investigación por los delitos de 
lavado de dinero y evasión fiscal, confirmaron 
fuentes oficiales. Este denunció hostigamiento 
del gobierno de Morena y anunció una campaña 
para denunciarlo en organismos internacionales.
El cateo al dirigente priista, muy apoyado por un 
grupo de poblanos y quien tiene como operador a 
Javier Casique, empezó desde las 5:00 horas de 

ayer lunes en una de las residencias que el priista tiene en el 
Fraccionamiento Lomas del Castillo, cerca de la zona costera de 
la capital estatal. El operativo fue inspeccionado por el titular 
de la FGE, Renato Sales.
En la investigación se solicitó la inspección de 25 inmuebles, 
lotes y predios, algunos a su nombre y otros a nombre de sus 
familiares. Moreno es señalado de adquirir entre 2012 y 2015, 
cuando fue diputado federal, al menos 13 terrenos en Lomas 
del Castillo, sin declararlos a su nombre y bajo presuntas irre-

gularidades.
Desde la actual administración estatal de la morenista Layda 
Sansores, y con Renato Sales como Fiscal, se inició una inda-
gatoria por estos señalamientos en Campeche.

El diputado federal Alejandro Carvajal afirmó 
que el evento público masivo de Morena 
que se realizó en la Plaza de la Democra-
cia el sábado fue un acto de respaldo 
a la Cuarta Transformación   

  no a una sola persona, el festejo fue por  
 los logros que el presidente de México está 

teniendo.
Adelantó que él no competirá como candidato en el proceso 
interno de renovación por algún cargo como consejero o dirigente 
estatal de Morena, pero sí dará su respaldo a quien aspire y la 
militancia elija como líder estatal. 
Pidió a los simpatizantes a afiliarse y ser parte de uno de los 
procesos más importantes que se tendrá en la historia, al con-
siderar que Morena cuenta con perfiles importantes que irán 
en esta contienda interna.
Carvajal reiteró que él se mantendrá “congruente” haciendo eco 
a la petición del presidente de México, Andrés Manuel López 
Obrador, de no buscar “doble cargo”.

David Méndez Márquez confirmó su renun-
cia como delegado del Instituto Nacional 
de Migración por a razones personales, 
familiares y políticas que impiden se aleje 
de la entidad poblana, pues se le ofreció 
encabezar la Oficina de Representación 
del Instituto en el estado de Sonora.

Reconoció que la propuesta del Comisionado 
Nacional, Francisco Garduño Yáñez, es importante debido a 
que se trata de una sede muy valiosa, tanto por su dimensión 
como por las características especiales que presenta por su 
ubicación en la frontera.
Méndez Márquez, aseguró que permanecerá en funciones en 
tanto su relevo sea nombrado y su renuncia aceptada, para 
participar en la consolidación y profundización de la 4a Transfor-
mación en el estado de Puebla; pues trasciende su participación 
para las elecciones del 2024.
David Méndez ha sido el mejor delegado de Inmigración de 
la 4T en la entidad poblana, porque lejos de escudarse en su 
oficina llevó a cabo el rescate de cientos de indocumentados 
que eran explotados por los polleros.
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DESPLOME DE ELEVADOR 
EN SAN LUIS POTOSÍ DEJA 

UN LESIONADO
Un hombre resultó herido de gravedad por el desplome 
de un elevador en San Luis Potosí, informó Protección 
Civil municipal

MURIÓ UN MEXICANO 
POR TIROTEO EN HIGHLAND 

PARK, ILLINOIS
La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) confirmó la 
muerte de un mexicano tras el tiroteo en Highland Park, 
Illinois

LA POBLACIÓN MEXICANA 
USUARIA DE INTERNET 
SUBIÓ A 75.6 % EN 2021

Durante los últimos 5 años, más de 18 millones de perso-
nas se han convertido en usuarios de internet en México

R. KELLY CONTINÚA BAJO 
VIGILANCIA DE SUICIDIO 

EN LA CÁRCEL
El rapero R. Kelly fue sentenciado el pasado 29 de junio, 
nueve meses después de que fuera declarado culpable
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LA REFORMA POLÍTICA, VAFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Sitaudi y Audi México pagarán bono de 2021

Fue el sábado 2 de julio, en la Plaza de la Demo-
cracia, la fecha y el lugar en el que arrancó para 
todo el país el proceso de asambleas informativas 
de la Reforma Política propuesta al Legislativo por 
el presidente Andrés Manuel López Obrador como 
reforma electoral, pero va más allá, porque es una 
verdadera transformación del sistema de elecciones 
‒autoridades, costos, un solo instituto nacional para 
todos los procesos- y la reducción de los Poderes 
Legislativos federal y estatales, y de los cabildos de 
todo el país.
Es interesante que se haya elegido al estado de Puebla 
para impulsar la reforma más importante del gobierno 
lopezobradorista, tanto que no se descarta que sea 
en este mes, pasando la segunda quincena, cuando se 
realice un acto masivo de Morena en la entidad, como 
los celebrados en el Estado de México y Coahuila, con 
la dirigencia nacional y “las corcholatas” presentes.
En el inicio de las asambleas informativas de la reforma 
electoral, el coordinador del Grupo Parlamentario de 
Morena, Ignacio Mier Velazco, afirmó que defenderán 
y debatirán ampliamente la iniciativa que envió el 
presidente a la Cámara de Diputados, para garantizar 
una verdadera democracia, con órganos electorales 
menos costosos, más ciudadanizados y que los recursos 
que se ahorren permitan fortalecer los programas 
sociales, ahí está el quid y lo que pretenden López 
Obrador y sus seguidores.
Ahí, en la Plaza de la Democracia, en la capital de 
Puebla, donde se han llevado a cabo manifestacio-
nes, protestas y hechos violentos en defensa de los 
derechos ciudadanos, el líder parlamentario recordó 
la intensa lucha que ha habido en el país para garan-
tizar la consolidación de la democracia y el avance 
de los movimientos sociales.
Mencionó como ejemplo la negativa y cerrazón en 
el siglo pasado del entonces gobernador poblano 
Mucio P. Martínez, que estuvo en el poder de 1893 
a 1911, y quien le negó la plaza a Francisco I. Madero 
durante su campaña presidencial en 1910, haciendo 
gala de su talante autoritario y represor.
En el mismo espacio, donde Madero se enfrentó al 
autoritarismo de Mucio, Mier Velazco recordó que 
la génesis del movimiento de regeneración que hoy 
encabeza el presidente López Obrador fue el “Éxodo 

por la democracia” en 1994, el robo de la elección 
en 2006 y el fraude interno en su contra en 2012 
por parte de dirigentes del PRD y de Convergencia, 
que lo llevó a promover la construcción en 2014 del 
Movimiento de Renovación Nacional, que se convirtió 
en un instrumento de la sociedad.
Anunció el inicio de las consultas y debate abierto 
con toda la ciudadanía sobre la reforma electoral en 
sus méritos, el costo de la democracia en México, la 
integración del INE, el número de senadores, dipu-
tados federales y locales, así como regidores de los 
ayuntamientos.
También, la fiscalización y el financiamiento de los 
partidos políticos y el tipo de representación popular, 
uninominal o de representación pura.
Desde la ciudad de Puebla, el diputado federal afirmó 
que invitarán a todos los diputados y las diputadas en 
los 300 distritos, así como a las 22 gobernadoras y 
gobernadores del movimiento y de la coalición, (Par-
tido Verde y Partido del Trabajo) “para que hagamos 
asambleas en todo el país, en los 31 estados y en la 
Ciudad de México”.
Agregó que las concentraciones para informar a la 
sociedad se harán también en los principales muni-
cipios del país.
“Por eso, en la Cámara de Diputados vamos a impulsar 
una reforma que nos ha presentado el presidente 
López Obrador para cubrir ese requisito que tene-
mos pendiente en México; ya tenemos asegurado el 
apoyo con programas sociales para adultos, jóvenes, 
campesinos que siembran vida y población con alguna 
discapacidad, pero la libertad de votar y ser votado 
con legalidad, certeza, equidad, transparencia, es 
algo que está pendiente”, insistió.
Hoy, dijo, le sale muy cara la democracia a México, 
“le cuesta mucho dinero al país esta democracia. No 
puede haber funcionarios del INE que tengan sueldos 
de más de 450 mil pesos al mes, 450 mil, mientras 
haya un pueblo con muchas necesidades”.
El presidente y sus seguidores van en serio y con 
todo por la Reforma Política y significativamente 
decidieron anunciarlo en Puebla.

De las anécdotas
que se cuentan

Miguel Ángel Osorio Chong, coordinador de los sena-
dores por el Partido Revolucionario Nacional (PRI) 
ya alcanzó su punto de no retorno, en una entrevista 
para LatinUs, informó que él y otros liderazgos de 
su partido se enfrascarán en una pelea jurídica para 
que Alejandro Moreno, ahora también puesto contra 
la pared por el gobierno de Campeche, deje la pre-
sidencia del partidazo.
Como diría en estos casos Fernando Gutiérrez Barrios, 
el problema de estas medidas no es desarrollarlas, 
sino desarrollarlas demasiado tarde.
Osorio Chong señaló que “lo haremos primero ante 
las instancias partidarias, pero como sabemos que 
tiene el control dentro del partido; por supuesto que 
luego nos iremos al INE, y al Tribunal Electoral para 
pedir que haya una elección y se renueve la dirigencia 
de manera anticipada en el marco de la ley”.
Por otra parte, el exsecretario de Gobernación señaló 
que la meta para sacar a Moreno Cárdenas del cargo 
es “a más tardar en noviembre” y ratificó sus alianzas 
con el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de 
la Revolución Democrática (PRD) para 2024.
Por supuesto, el hidalguense no se engaña: “ante 
tribunales es muy largo y complicado lograr que se 
obligue a una elección democrática adelantada, los 
estatutos establecen algo al respecto y yo espero 
que se resuelva antes por esta ruta”.
Leyendo entre líneas, es evidente que Osorio Chong 
está enviando un ultimátum a Moreno, justamente al 
exhibir sus intenciones en un programa de televisión 
por Internet.
De alguna manera, le apuesta a la mediatización del 
tema, pero también supone un pronunciamiento para 
los militantes del partido, a efecto de que no se queden 
de brazos cruzados.
Dicen los que saben que más vale que Osorio Chong 
logre rápidamente su propósito, ahora más que el 
gobierno campechano tiene todo para documentar 
sus escandalosos actos de corrupción, y porque de 
aquí a noviembre Moreno Cárdenas hará todo por 
agandallarse y mantener el poder al interior del par-
tidazo.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Puebla, Pue- La tarde de este lunes se dio a conocer 
que el Sindicato Independiente de Trabajadores de 
Audi México (Sitaudi) y la empresa Audi México, lo-
graron acuerdo de pagar el bono completo equivalen-
te al monto de remanente del PTU 2021, el cual será 
entregado el próximo 8 de julio. 

Recordemos que el jueves pasado el sindicato 
inició una pre -huelga, debido a que no tuvieron un 
arreglo con la empresa por el pago de reparto de uti-
lidades en mayo 2022, así como la impugnación de la 

audiencia el centro Federal de conciliación y registro 
laboral de la Ciudad de México.

Mediante un comunicado, el secretario general del 
Sitaudi, César Orta, detalló que acordaron el pago 
de un bono completo al salario por el equivalente del 

2021, mismo que será entregado el próximo viernes 8 
de julio del presente año.

“Es justo reconocer la voluntad de la empresa y su 
notable disposición para encontrar un cierre exitoso a 
este asunto por encima de sus obligaciones legales”, 

        ALMA MÉNDEZ
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ALERTA VW DE VEHÍCULOS TRANSPORTER 2021 
POR FALLAS EN LA CAJA DE DIRECCIÓN

Canirac cederá 
remanentes de insumos 
y alimentos preparados 
al Banco de Alimentos
Puebla, Pue- Con el objetivo de capaci-
tarse en cuanto al rescate de alimentos 
cocinados y las normas de seguridad 
alimentaria que existen para posibilitar 
la donación de estos y contribuir a erra-
dicar el hambre en Puebla, la Cámara 
Nacional de la Industria de Restaurantes 
y Alimentos Condimentados (Canirac) y 
el Banco de Alimentos de México (BAMX) 

para realizar el programa “Al Rescate”.
El presidente Carlos Azomoza Alacio, 

aseguró que podrán ceder sus remanen-
tes de insumos y alimentos preparados 
al BAMX Puebla, así como reportar sus 
donaciones mediante una App, para en-
tregarlas a quienes más lo necesitan. 

Asimismo, mencionó que este tipo 
de acciones se realizan para erradicar 
la pobreza, el hambre y el desperdi-
cio de alimentos, pues el objetivo in-
ternacional de la Agenda 2030 para el 
Desarrollo Sostenible, por tanto, dijo 
“todavía es momento de hacer alianzas 
para que menos personas pasen por 
estas situaciones de vulnerabilidad”.

Señaló que la vigencia del convenio 

en los que está vigente “Al Rescate” son 
Ciudad de México, Estado de México, 
Querétaro, Veracruz, Jalisco, Nuevo León, 
Guanajuato, Chiapas y Quintana Roo.

Cabe mencionar que datos del 
Consejo Nacional de Evaluación de la 
Política de Desarrollo Social (Coneval) 
señalan que, en 2020, el 30.8 por ciento 
de los habitantes del estado de Puebla 
carecían de acceso a la alimentación nu-
tritiva y de calidad.  ALMA MÉNDEZ

Clausura de trabajos en Hotel 
Royalty fue por falta de equipo 
de seguridad de trabajadores

DAVID MÉNDEZ 
RENUNCIA AL INM 
PUEBLA TRAS RECHAZAR 
CAMBIO DE SEDE
Puebla, Pue. David Méndez Márquez 

Instituto Nacional de Migración (INM), 
debido a razones personales, familiares y 
políticas que impiden se aleje de la enti-
dad poblana, pues se le ofreció encabezar 

Instituto en el estado de Sonora.
Mediante un comunicado, recono-

ció que la propuesta del Comisionado 
Nacional, Francisco Garduño Yáñez, es 
importante debido a que se trata de una 
sede muy valiosa, tanto por su dimensión 
como por las características especiales que 

presenta por su ubicación en frontera.
Méndez Márquez, aseguró que perma-

necerá en funciones en tanto su relevo 
sea nombrado y su renuncia aceptada, 
para participar en la consolidación y pro-
fundización de la Cuarta Transformación 
en el estado de Puebla; pues trasciende 
su participación para las elecciones del 
2024.

“He puesto a disposición mi renuncia 
al Instituto Nacional de Migración, abso-
lutamente agradecido con el Comisionado 
Nacional, Dr. Francisco Garduño Yáñez 

satisfecho por el trabajo y resultados al-
canzados en estos meses”, dice la misiva.

Finalmente, agradeció la oportunidad, 
pues dijo está satisfecho por el trabajo y 
resultados alcanzados en estos meses, 
además de que dejó en claro que ha sido 

parte y testigo del compromiso institucio-
nal y de los servidores públicos del gobier-
no federal con el proceso de transforma-
ción profunda que vive el país, apegado 
a los principios y valores de honestidad, 
combate a la corrupción y vocación de 
servicio que encabeza el presidente de la 

 ALMA MÉNDEZ

cuando se reinaugure el Hotel Royalty, 
pues los trabajos ya van avanzados, sin 
embargo, la zona de restaurante es la 
que tienen un poco de atraso, por lo 
que se espera que para esta fecha ya se 
encuentre listo, así lo dio a conocer la 
Asociación Poblana de Hoteles y Moteles.

En entrevista el presidente, Manuel 
Domínguez Gabián, detalló que la clau-
sura que realizó el Ayuntamiento de 
Puebla, el pasado 21 de junio, fue por-
que las personas que se encuentran 
laborando en la zona no contaban con 
todo el equipo de seguridad y reiteró 
que lo más importante es tener pláticas 
con la autoridad antes de llegar a una 
clausura.

Dijo que existen diversos atractivos 
que se encuentran sin funcionar como 
la Estrella de Puebla, así como el Hotel 
Royalty, pues dijo que la entidad nece-
sita proyectos turísticos vendibles para 
que los visitantes regresen al estado, 
es por ello que aseguró que es im-
portante que las personas encuentren 
funcionando y en buenas condiciones 
los productos que se les oferten y no 
cerrados.

“Necesitamos ponernos las pilas 

para que estos productos turísticos, 
vuelvan a estar en perfecto estado y 
vuelvan a funcionar”, aseveró.

Finalmente, dijo que hasta el mo-
mento desconoce de alguien que esté 
interesado en reactivar a la Estrella de 
Puebla, pues dijo es para inversionistas 

con grandes capitales, pero si alguien 
llegará a tomar dicho proyecto sería 
aplaudible por parte de todos los que 
se encuentran inmiscuidos en el turis-
mo, así como para darle publicidad una 
vez que se encuentre abierta. 

        ALMA MÉNDEZ

en la caja de la dirección asistida elec-
tromecánica, debido a que se introdujo 
un tapón que no cumple con las carac-
terísticas exigidas por la marca. Derivado 
de la anterior, en algunas circunstancias 
podría producirse un cortocircuito o fallar 
la dirección asistida provocando pérdida 
de control del vehículo y ocasionarse un 
accidente.

Por lo que la red de concesionarios de 
Volkswagen se encuentra al tanto de esta si-
tuación, sin embargo, hasta el momento no 
se ha reportado ningún evento en México.

Finalmente, la empresa pone a dispo-
sición atención personalizada a través de 
contacto@vw.com.mx o vía telefónica al 
800 SERVI VW (7378489).  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- La empresa armadora 
Volkswagen México, alertó a usuarios de 
los vehículos Transporter (T6.1) modelo 
2021, ya que presentan una falla en la caja 
de dirección, lo que podría generar un cor-
to circuito en la unidad.

Mediante un comunicado la empresa 
alemana, sugirió a los dueños de este tipo 
de vehículos a agendar una cita con el 
distribuidor, para que se pueda realizar la 
reparación que podría durar seis horas, 
además de que es gratuita.

Dentro de la misiva se detalla que 
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Participarán mil 600 artistas en 163 
actividades durante el “Verano de 
Arte y Cultura 2022” en Puebla

Fin de semana en Puebla dejó 
mil 059 casos positivos de 
Coronavirus

 SILVINO CUATE

César Ardila es acusado por 
el asesinato de Sandra Pérez, 
familia afirma que es inocente

 REDACCIÓN

EL 18 DE JULIO TRABAJADORES DE LA 
SALUD ELEGIRÁN A SU LÍDER SINDICAL

Personal de la Clínica 8 
niegan atención médica a 
sujeto hasta que se desmaya

 REDACCIÓN

Se incendia anexo de 
Chiautempan; solo hay daños 
materiales

 REDACCIÓN

A PARTIR DEL 13 DE AGOSTO 
LAS NOCHES MUSICALES

 SILVINO CUATE

         ALMA MÉNDEZ
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Ya destápense, pide 
Barbosa a quienes 
tengan aspiraciones al 
2024 y respeten la ley
Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa pidió a todos los aspirantes 
a alguna candidatura para 2024, den 
a conocer abiertamente sus aspira-
ciones y respeten el marco de la Ley, 
incluyendo a los que son integrantes 
de su administración, ya que deberán 
dejar su cargo.

Barbosa Huerta señaló que varios 
personajes políticos llevan más de 4 
años promoviendo su imagen, a pesar 
de que ostentan un cargo de elección 
popular, por lo que consideró tienen 
ventaja. Es por ello que, quienes son 
integrantes de su gobierno, pero bus-
can competir en las elecciones del 
2024, tendrán que dejar su puesto, 
para ser aspirantes.

Además, deberán respetar las re-
glas de operación y al abandonar la 
dependencia donde laboraban, se 
pondrá en evidencia que no se utiliza-
rán las instituciones para favorecer a 

“Yo soy muy cuidadoso y tengo 
experiencia en todo este tipo de cir-
cunstancias de manejo político, pero 
si quiero decir a todas las gentes de 
mi gobierno, quienes no sean de mi 
gobierno y que estén esperando al-
guna referencia que ya expresen si 
es que así quieren, sus aspiraciones 
de manera pública, que ya lo hagan, 
si no la ventaja que están tomando, 
quienes ya están haciendo propagan-

parece no correcta”, declaró.
Asimismo, dijo que no tiene algún 

próximas, ya que le corresponde a 
cada interesado el informarlo. 

“Pero les digo a todos, quienes 
tengan aspiraciones legítimas que en 
el marco de la ley den a conocer di-
chas aspiraciones, que en el marco de 
la ley, se promuevan, que en el marco 
de la ley hagan en la sociedad un tra-
bajo de promoción limpia, que acre-
diten que su conducta es una con-
ducta de buena fe, en la sociedad, de 
aportación, que no están vinculadas a 
ningún hecho delictivo, que su com-
portamiento es perfectamente legal.

 SILVINO CUATE
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Puebla, Pue. El gobernador Miguel Barbosa 
Huerta pidió al Ayuntamiento de Puebla 
garantizar la seguridad en los mercados, 
esto tras la detención de una persona, el 
decomiso de armas largas y cortas, ade-
más de una gran cantidad de enervantes, 
resultado del cateo que se realizó en el 
mercado La Cuchilla, a un mes de la des-
aparición de David Báez y Jocelin Carreto.

“Hay que limpiar todo ese mercado de La 
Cuchilla, y hay que limpiar todos los merca-
dos, así es que nadie piense que es un asun-
to de horas para empezar nuevamente a po-
ner en procesión de los locales y de las bo-
degas a las mismas personas que delincan, 
no es así, vamos a enfrentar esta situación, 
con el Ayuntamiento o sin el Ayuntamiento, 
si es que no quiere enfrentar este asunto 
como luego suele ocurrir”, declaró.

Barbosa Huerta dijo que se deben lim-
piar todos los mercados de la ciudad, ya 
que en cada uno hay prácticas delincuen-
ciales como la venta de drogas o de armas.

“No pongamos más pretextos, todo lo 
que ahí ocurre es visto y revisado por los 
Ayuntamientos, visto y revisado por los 
Ayuntamientos, la inversión no se queda 
solamente con el operativo para en días 
siguientes se levante el operativo y se 
vuelva a entregar a las mismas personas 
que desarrollaron actividades delincuen-

ciales en este lugar”, declaró.
Enfatizó que en todos los municipios, 

el Ayuntamiento tiene que resguardar la 
seguridad, incluso hay lugares donde se 

esto para conocer las necesidades de los 
locatarios.

Por tal motivo, en la capital poblana se 
tiene que fortalecer la seguridad en cada 
mercado, para que estén tranquilos los co-
merciantes al igual que los consumidores.

“Todos los mercados municipales en 
el Estado tienen que estar custodiados 
por las policías municipales, todos, son 
quienes ahí restablecen su actividad poli-

cial, inclusive los Ayuntamientos nombran 
administradores de dichos mercados, así 
es que esta situación que se vive en la 
capital de tener a marcados inundados de 
delincuencia, comparados por delicia, es 
un asunto que hay que corregir, sin duda 
que sí”, declaró.

Cabe mencionar que este operativo se 

de las investigaciones por la desaparición 
el 1 de junio, de la pareja de esposos con-
formada por Joselin Carreto Xaltenco, de 
28 años de edad y David Báez Aburto, de 
29 años, al acudir a comprar juguetes en 
este tianguis.  SILVINO CUATE

Algunos trabajadores que solicitan reinstalación, causaron 
destrozos en oficinas sindicales: Eduardo Rivera

Puebla, Pue. Después de que un grupo 
de servidores públicos del Sindicato de 
Trabajadores del Honorable Ayuntamiento 
de Puebla (SUETHAPIP), liderados por 
Susana Vidal, exigieron la reinstalación 
de 38 de sus compañeros, el presidente 
Eduardo Rivera Pérez, señaló que cual-
quier trabajador que tenga alguna incon-
formidad sobre supuestos despidos acu-
dan a las instancias laborales.

El alcalde argumentó que algunas de 
las personas que manifestaron su in-
conformidad estuvieron involucrados en 

“Benito Juárez” el pasado 18 de octu-
bre, y fueron sancionadas por la autori-
dad correspondiente, el gobierno de la 

ciudad no tuvo injerencia.
“En relación a los supuestos despedi-

dos, quien tengan una inconformidad res-
pecto sobre la situación laboral que el go-
bierno de la ciudad tiene con sus trabaja-
dores, hay las instancias para poder en su 
caso recurrirlas y objetarlas, así como en 
su caso acercarse y preguntar al gobierno 
de la ciudad sobre cualquier situación o 
inconformidad laboral”, declaró.

Rivera Pérez aseguró que es respetuo-
so de los derechos laborales de los traba-
jadores, pero no va permitir que violen la 
ley y cometan actos delictivos.

Asimismo, dijo que ha estado abierto 
a dialogar con los inconformes, por eso, 
pidió que se acerquen a la autoridad mu-

nicipal para resolver su situación.
“Esa ha sido mi posición muy clara, 

he sido muy respetuoso de los derechos 
de los agremiados del sindicato, esa será 
la continuación de mi postura en torno a 
ellos”, expresó.

En otro tema, Rivera Pérez infor-
mó que tan solo en el arranque formal 
del sistema de parquímetros del Centro 
Histórico, se aplicaron 54 infracciones a 
automovilistas por no respetar el regla-
mento correspondiente.

Señaló que el proyecto ha funcionado 
de manera adecuada, pues los ciudada-
nos comienzan hacer un buen uso de los 
cajones de estacionamiento. 

        SILVINO CUATE
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Se quemaron 500 toneladas 
de pet en bodega de la 
zona de Canoa
Puebla, Pue. Tras controlar el incendio 
comenzó la remoción de escombros en 
la recicladora La Resurrección, que está 
ubicada camino a Canoa.

Trascendió por las autoridades que 
al menos unas 500 toneladas de pet se 
quemaron al interior de un terreno que 
era utilizado para almacenar material re-
ciclable.

Personal de Protección Civil y 
Bomberos de Puebla llegaron al lugar tras 
el reporte del siniestro para realizar accio-
nes para controlar y apagar el incendio.

Ardieron 500 toneladas de pet en bo-
dega ubicada rumbo a Canoa

Para estos trabajos en el lugar traba-
jaron al menos 40 personas de ambas 
agrupaciones de socorro.

Pese al incendio de este lugar no fue 
necesario poner en marcha el plan de 
evacuación de familias cercanas al lugar 
del siniestro, además informaron que no 
se registraron lesionados.  REDACCIÓN

Se descartó Alejandro Carvajal para 
ir por dirigencia de Morena Puebla

Barbosa tiene opinión en la 
sucesión de Morena Puebla, 
señaló Armenta
Puebla, Pue. El senador, Alejandro 
Armenta Mier recomendó a todos aque-
llos que aspiren a ser dirigentes estatales 
de partido en Puebla a pedir la opinión del 
gobernador Luis Miguel Barbosa como la 

Armenta Mier enfatizó que su reco-
mendación va directamente hacia quie-
nes aspiran a la dirigencia estatal para 
que tengan con Barbosa Huerta la mis-

aplican al presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador.

“Si nuestro presidente Andrés Manuel 

Luis Miguel Barbosa no lo es para ellos, el 

respetuoso de la forma que cada more-

algunos se la pasan “en la azotea porque 
vuelan muy alto y hay quienes trabaja-
mos a nivel de cancha porque entende-
mos que solamente con el pueblo se pue-

Resaltó que él ha aprendido mucho en 

del partido Morena, y eso lo hace tener una 
visión diferente a la de otros militantes.

Alejandro Armenta, aseguró que los 
partidos viejos se fracturan, pero los parti-
dos jóvenes como Morena cuentan con una 
gran resistencia debido a que apenas están 
naciendo, y eso es lo que militantes deben 
comprender para funcionar adecuadamente.

más de 30 y el PAN más de 80, “ya son 
partidos longevos que tienen osteoporo-

 AURELIA NAVARRO

ACTIVISTAS POBLANOS EXIGEN NO MÁS TAUROMAQUIA, 
ADEMÁS DE TERMINAR CON PELEAS DE GALLOS Y PERROS

Penas de hasta 4 años de 
cárcel a quienes violenten 
a niños o adultos mayores
Puebla, Pue. En el Pleno del Congreso lo-

mayores en el estado de Puebla.
En Comisión de Procuración y 

Administración de Justicia encabezada 
por el diputado local de Morena, Eduardo 
Castillo la pena actual es de 3 meses a 3 

sumada al periodo de tiempo estipulado 
con anticipación, puede traducirse en cár-

Lo anterior se da luego de exponer 
que en el estado de Puebla diez de cada 

Puebla, Pue. El diputado federal de Morena, 
Alejandro Carvajal Hidalgo rechazó que el 
coordinador del Grupo Parlamentario de 
Morena, Ignacio Mier Velazco haya visita-

para que sea la nueva dirigente estatal del 

partido como resultado del proceso inter-
no que se tiene.

que se hizo el sábado en la capital del es-
tado fue un acto de respaldo a la Cuarta 
Transformación no a una sola persona, 

por el contrario, asentó que el festejo fue 
por los logros que el presidente de México 
está teniendo.

En este sentido, reiteró que él no com-
petirá como candidato en el proceso inter-
no de renovación por algún cargo como 
consejero o dirigente estatal de Morena, 

Razón por la cual llamó a los simpati-

procesos más importantes que se tendrá 
en la historia, al considerar que Morena 

en esta contienda interna.
Carvajal reiteró que él se mantendrá 

del presidente de México, Andrés Manuel 

-
sinos, obreros, docentes o amas de casa los 

el partido se reformara.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El Movimiento Animalista de Puebla formada por 
112 organizaciones, se pronunciaron por una “Puebla sin tau-

exige a los 41 diputados del Congreso local que frenen por 
completo cualquier tipo de maltrato animal bajo la idea de que 
se trata de espectáculos de arte y cultura.

La coordinadora de vinculación institucional de este mo-
vimiento en Puebla, Leticia Tovar reiteró que respaldan la 
iniciativa que la diputada local por el PAN, Guadalupe Leal 

prisión y multa que van de los 19 mil 244 a 48 mil 110 pesos a 
quienes organicen, promuevan, difundan o realicen uno o va-
rios espectáculos públicos o privados de tauromaquia, peleas 
de gallos, pelea de perros, con o sin apuestas, o las permita 
en su propiedad.

Solicitaron públicamente a los diputados de la LXI 
Legislatura a iniciar mesas de trabajo donde se discutan los 
aspectos que están relacionados con permitir la tauromaquia 
y la pelea de gallos, para que se analice una verdadera prohi-

de las corridas de toros.
“Manifestamos nuestro apoyo, y respaldo absoluto a esta 

iniciativa que reforma la Ley Animal como el Código Penal en el 

corridas de toros, porque es una mala práctica que lastima de 
forma cruel a los animales.                     

Precisaron que sentir de los poblanos coincide con las de-

-

Venezuela, Ecuador, Perú y Colombia.  AURELIA NAVARRO

-

escolares.
Este lunes se dio la aprobación de dos 

iniciativas una expuesta en 2021 por la di-

Vecchia y la segunda en 2022 correspon-
diente a la legisladora de Morena, Ruth 
Zarate, quienes expusieron entre otras cau-
sales que seis de cada diez menores son 
agredidos psicológicamente en sus casas.

referida, encabezada por el diputado lo-
cal por Morena, Eduardo Castillo López, 
expuso que el planteamiento es imponer 

mitad y no un terció como se contempla 
hasta ahora.

tanto los menores como los adultos mayo-

-

-
mo séptimo del Código Penal del Estado, 
relativo a “Golpes y otras Violencias 

de salario, al autor de golpes y violencias 
-

dido fuera menor de edad la pena se incre-

expuso.  AURELIA NAVARRO



Puebla, Pue. La doctora infectóloga pediatra de la 
Facultad de Medicina de la UNAM, María del Carmen 
Espinosa Sotero alertó sobre el riesgo que se tiene en el 
país de enfrentar brotes de enfermedades como saram-
pión, poliomielitis o difteria que hasta antes de la pan-
demia por SARS CoV-2 (Covid-19) estaban controladas.

En entrevista exclusiva para Lo de Hoy, explicó que 
este posible escenario se pueda dar debido a que las fa-
milias, cuando inició la emergencia sanitaria, dejaron de 
acudir a los Centros o Clínicas de Salud para cumplir con el 
“esquema de vacunación” marcado en la Cartilla Nacional 
de Salud, y siguen sin cambiar su comportamiento lo que 
está generando que a la fecha se tenga una caída en va-
cunación de entre 30 y 40 por ciento en México.

Situación que está generando, en especial entre mé-
dicos pediatras una alta preocupación ya que de conti-
nuar así los padres de familia sin llevar a sus hijos a cu-
brir el esquema básico de vacunación las consecuencias 
pudieran ser desalentadoras, al tratarse de un tema de 
salud público que las autoridades en la materia deberían 
atender con mayor énfasis para evitar ciertos brotes.   

“Nos preocupa mucho a todos los médicos, pediatras 
en el país, tenemos el miedo de que pudiera haber el 
resurgimiento de esas enfermedades que de alguna ma-
nera ya estaban controladas, en el 2020 tuvimos un co-
nato de brote de sarampión después de casi 20 años de 
no tener un brote como tal en México, se tuvieron 196 

que no se generara ese brote que hirviera sido brutal. 
Nos preocupa la caída en la aplicación del esquema de 
vacunación”.

Reconoció que, en todo el país desde hace nueve 
semanas, en diferentes etapas los estados, entre ellos 
Puebla, han ido entrado en la quinta ola de la pandemia 
por coronavirus razón por la cual la Organización Mundial 
de la Salud (OMS) ha hecho llamados a los Gobiernos 

Estatales y Federales para que se tomen medidas para 
que se cumpla con este esquema de vacunación.

La especialista en medicina pediátrica reconoció que 
México es un país que va muy atrasado en la aplicación 
de vacunas ejemplo de ello que apenas se inició con la 
aplicación del biológico vs Covid-19 en menores de 5 a 
11 años en la primera dosis.

PUEDEN RESURGIR ENFERMEDADES
QUE PONGAN EN PELIGRO LA VIDA
“Lo que nos puede esperar si no hacemos nada en este 
momento para completar los esquemas es que pudiera 
haber un resurgimiento como difteria, tosferina, tétanos, 
enfermedades tan graves como el sarampión que pudie-
ran poner en peligro a vida”.    

Reconoció que a la fecha la Secretaría de Salud no 
ha sacado una estadística pública que revele cuánto han 
caído los esquemas de vacunación básicos, y solo se ha 
informado a médicos que se tiene una caída del 20, 30 
y 40 por ciento en cuanto a la aplicación de las vacunas.

para entrar en una fase de peligro, ya que para seguir 

teniendo un control es necesario tener a más del 90 o 95 
por ciento de la población en México, vacunada.

“Puede ser un escenario bastante malo para los ni-
ños”, fue parte de lo que expresó la especialista con 
preocupación al conocer que también se desconoce que 
estados de los 32 son los que tienen más tendencia a 
iniciar con este comportamiento, porque la Secretaría de 
Salud no ha revelado datos sobre esto.

Además de hacer el llamado a los padres, madres o 
tutores de los niños a revisar su Cartilla de Vacunación e 
ir a centros de salud donde están obligados a poner las 
vacunas, sin negativa de que no exista biológicos y así 
poder cumplir con las vacunas que hacen falta a niños 
y niñas.

El llamado también fue extendido a los representan-
tes de gobierno, estatal y municipal para que se haga 
una campaña para fomentar la aplicación de las vacunas 
básicas, como la del mismo antico vid, donde también 
hay un atraso.

GOBIERNO SIN PLAN PARA VACUNAR A FALTANTES
Espinosa Sotero reconoció que el gobierno federal no 
tiene una estrategia que ordene implementar en los es-
tados para saber cómo se van a vacunar esos pequeños 
que tienen los cuadros incompletos de biológicos contra 
sarampión, difteria, poliomielitis o hasta hepatitis.

Razón por la cual, la única opción es alertar a los pa-
dres de familia para que estos hagan conciencia y evitar 
un riesgo en sus hijos a desarrollar este tipo de enferme-
dades que de acuerdo a las condiciones de cada persona 
pudieran ser o no mortales. 

Recordó que los rangos de vacunación que se tenían 
previo a la pandemia por Covid-19 era del 60 y 70 por 
ciento, ahora con una caída del 30 y 40 por ciento, se 
traduce que la mitad de los niños no tienen su cuadro de 
vacunación completo.  AURELIA NAVARRO
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Latente el brote de enfermedades porque la población dejó de 
cumplir con esquema de vacunación por la pandemia Covid

NUEZ DE CASTILLA, CLAVE PARA LA TEMPORADA DEL CHILE EN NOGADA: UPAEP
Puebla, Pue- Llega a Puebla la temporada de “Chiles en 
Nogada”, donde especialistas indican que se degustan 
después del 16 de julio cuando la nuez de Castilla está 
madura, indicó Hilda Cruz López, promotora del Chile 
en Nogada en Calpan e impulsora de la cruzada de 
Guardianes de Saberes y Sabores de mismo municipio.

La tradición era solo en agosto, pero “como dicen 
ahora que esta receta es de todos y no pertenece a na-

de mostrar si existió una receta original de este platillo 
tan esperando por la gente, ya que no se respeta la 
temporalidad”, indicó.

Lo anterior, lo destacó en la conferencia de prensa “la co-
cina mexicana y la temporada de los Chiles en Nogada” ce-
lebrada por la Facultad de Gastronomía de la Upaep, agregó 
que en estos momentos muchos lugares públicos y privados 
ya están ofertando el Chile en Nogada y aún no es el tiempo 
idóneo, porque la nuez de Castilla todavía está tierna y en la 
región Izta-Popo, en el pueblo de Calpan tenemos un dicho, 
porque la nuez es la que marca el arranque de la temporada 
y éste dice: “San Juan cuaja (24 de junio) y Santiago raja 
(25 de julio), en donde la nuez al igual que cualquier produc-
to tiene su proceso de maduración.

“Si nosotros la cortamos antes de que de manera na-
tural esté en el momento adecuado de maduración, va a 
saber a humedad, va a estar tierna, que es la que utili-
zan para adelantar la temporada. Y al momento de pre-
parar su nogada para evitar que la nuez tenga un sabor 
diferente, la acompañan de esencias y otros productos. 
Por lo tanto, creemos que esta falta de respeto a la tem-
poralidad que nos da la madre tierra, se debe por desco-
nocimiento del comensal, otra por complacencia de las 
autoridades y otra porque el platillo ya se convirtió en un 
artículo que nos produce riqueza, ya no se respeta y se 
disfruta, pensando en ese sabor que tuvo de este platillo 
para quienes lo han probado desde la niñez”.

Hilda Cruz enfatizó que la temporada de los Chiles en 

Nogada comenzará después del 16 de julio, el nuecero 
agarra su garrocha y revisa sus nogales, y si por lo me-
nos encuentra 5 o más nueces que de manera natural 
se abrieron, ese nogal ya estará listo para ser cortada la 
nuez de Castilla o por lo menos esperar 2 o 3 días más 
hasta que de manera natural se vayan abriendo.

Asimismo, comentó “quien no conozca ese sabor fres-
co, se puede ir con la idea de que se está comiendo un 
Chile en Nogada original y no un Chile en Nogada pirata”.

Por su parte, Paola Vera Báez, Antropóloga Culinaria 
de la Facultad de Gastronomía de la UPAEP, subrayó que 

cuaja y Santiago raja”, que hace alusión al cultivo de la 
nuez de Castilla que trajeron los franciscanos en la Nueva 
España en toda esta zona de los volcanes y Calpan.

Expresó que la gente se cuestiona cuál es la receta 
original de los Chiles en Nogada y nosotros lo analiza-
mos con los estudiantes de la Facultad de Gastronomía 
de la UPAEP y con todas las personas que platicamos, 

al hablar de la cocina tradicional no sólo de Puebla y de 
México, sino de todo el mundo, es difícil hablar de pla-
tillos originales sino se cuenta con los estudios historio-

-
tamos con varios documentos que hablan al respecto.

Vera Báez destacó que entre los recetarios más an-
tiguos que se tienen está el de Fray Jerónimo de San 
Pelayo de 1780, entre otros que hablan de estos prepa-
rativos, pero en general no se cuenta con la receta origi-
nal de los Chiles en Nogada que todo el mundo comenta 
del convento de Santa Mónica de la ciudad de Puebla.

Dijo que es fácil salir de esa disyuntiva, si se comen-
ta que no se tiene la receta original de los Chiles en 
Nogada, sino que se tiene la receta tradicional de este 
platillo, recetas que hace mención de los utensilios que 
se deben utilizar, técnicas de preparación, elementos, in-
gredientes, montajes y degustación que ha pasado de 
generación en generación de manera tradicional hasta 
nuestros tiempos.  REDACCIÓN
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regresa a México 30 piezas 
arqueológicas

POR NEWSWEEK EN ESPAÑOL

ENTRE LAS PIEZAS ARQUEOLÓGICAS REGRESADAS A MÉXICO HAY 
ESTATUILLAS, JARRONES Y COLLARES DE LAS CULTURAS TOTONACA, 

MICHOACANA, COYOTLATELCO, ZAPOTECA, MIXTECA Y MAYA.
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Las autoridades de Italia devolvieron a México 
treinta piezas arqueológicas decomisadas 
por el cuerpo especializado en la protección 
del patrimonio cultural. Entre ellas estatui-

llas, jarrones y collares de las culturas totonaca, mi-
choacana, coyotlatelco, zapoteca, mixteca y maya.

“Se trata de un gesto concreto de diplomacia 
cultural”, declaró este viernes el ministro de Cultura, 

-

culturales y “devolver su patrimonio cultural a los 
países de origen”.

El Comando de Protección del Patrimonio Cultural 
del cuerpo de Carabineros en varias regiones de 
Italia se encargó de la incautación de las piezas. En 
tanto, funcionarios del Museo de las Civilizaciones 
de Roma y del Instituto Nacional de Antropología e 
Historia de México realizaron la autenticación.

Al acto asistieron el general Teo Luzi, 
Comandante General de los Carabineros, el general 
Roberto Riccardi, del Comando para la Protección 

del Patrimonio Cultural. Así como el embajador de 
México en Italia, Carlos García de Alba.

-
cota pertenecientes a la cultura maya del Estado de 
Campeche (siglos VI-X DC) y a la de Remojadas del 
Estado de Veracruz (siglos III-VII DC).

PIEZAS ANTROPOMÓRFICAS 
DE TERRACOTA
También piezas de la cultura teotihuacana del al-
tiplano central de México, de los siglos III-VII DC, 
y de los valles centrales de Oaxaca, de los siglos 
XI-XVI DC.

-
rracota, arcilla y piedra, se devolvió un collar de 
roca. Así como un jarrón de arcilla con adornos.

Por su parte las autoridades mexicanas anun-

documentos que integran el archivo personal del 
-

tor, entre otras cosas, de la estatua de Giordano 

Bruno que adorna la célebre plaza de Campo dei 
Fiori en el corazón de Roma.

En abril pasado, una veintena de bienes preco-
lombinos de culturas mesoamericanas, así como 
un par de volúmenes novohispanos sustraídos du-
rante la intervención estadounidense en México 

LIBROS HISTÓRICOS REPATRIADOS
El conjunto de piezas arqueológicas y libros histó-
ricos fue repatriado “vía valija diplomática” por la 
cancillería, informó un comunicado de Relaciones 
Exteriores y el Instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH).

Las piezas precolombinas y los libros habrían 
-

rante la batalla de Ciudad de México.
Las publicaciones novohispanas habrían sido to-

es sede del gobierno de Ciudad de México, añadió 
el comunicado. N
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Inversionistas 
demandan a ex alcalde 
de Serdán; construyó 
supuesta Central

Hasta el momento no hay 
documento que los avale como 
dueños, por lo que denunciaron 
al ex alcalde Juan Navarro 
Rodríguez

-

-

-

-

-

-

 LUZ MARÍA ZAYAS
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Los asistentes pudieron 
admirar las creaciones, 
diseños y colorido de 
cada una de las prendas 
artesanales elaborada 
por artistas textiles de 
Huauchinango

-

-

-

-

            REDACCIÓN

EDIL DE SAN ANDRÉS CHOLULA ENCABEZA 
PROGRAMA “UN DÍA CON EL PRESIDENTE”

En el programa “Un día con 
el presidente” participaron 
alumnos y docentes de las 
primarias Cristóbal Colón y 
Ricardo Flores Magón

-

-

-

-

-

-

-

-
-

-

 REDACCIÓN

Mujer bajo sospecha 
por la muerte de su 
esposo en Acatzingo

Tras aplicarle una inyección 
Marco Antonio perdió la vida, 
en las declaraciones la mujer 
cayó en inconsistencias

-
-

-

-

-

 LUZ MARÍA ZAYAS
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A través del Coplademun se 
proyecta mejorar la calidad de vida 
de familias de Huauchinango

Rogelio López Angulo dio a conocer que con las 
reuniones del Coplademun se planea la mejora en 
la infraestructura del municipio para brindar una 
mejor calidad de vida a las familias

Huauchinango, Pue. El presidente municipal de Huauchinango, 
Rogelio López Angulo, encabezó la segunda reunión ordi-
naria del Consejo de Planeación para el Desarrollo Municipal 

(Coplademun) para el ejercicio 2022.
Dio a conocer que con estas reuniones que se llevan a cabo 

es para planear la mejora en la infraestructura del municipio.
Asimismo, para brindar una mejor calidad de vida para las 

familias huauchinanguenses a través de obras prioritarias.
Hay que recordar que el Coplamun es un órgano de partici-

pación social y consulta, auxiliar del Ayuntamiento en las funcio-
nes relativas a la planeación, el cual cuenta con la intervención 
de los sectores público, social y privado.  REDACCIÓN

Éxito laboral deseó 
edil de Huauchinango 
a egresados de la 
Universidad de la Sierra

Ceremonia de graduación en 
licenciaturas y maestría en la 
Universidad de la Sierra A.C.; 
Rogelio López Angulo resaltó la 
buena formación académica y de 
valores en las aulas universitarias

Huauchinango, Pue. Rogelio López Angulo, 
presidente municipal de Huauchinango, 
encabezó la ceremonia de graduación de 
las generaciones 2017-2022 y 2018-2022 
en la Universidad de la Sierra A.C. en sus 
diferentes licenciaturas.

Junto con la rectora de la Universidad 
de la Sierra, Lorena Vargas Madrid, el edil 
felicitó a todos los egresados y les deseó 
todo el éxito al ingresar al mercado laboral.

Resaltó la buena formación académica 
y de valores impartidos en esta universidad 
por parte del personal académico encabe-
zado por la rectora Lorena Vargas Madrid.

Hay que destacar que además de la 
graduación de las generaciones 2017-
2022 y 2018-2022 de las diferentes li-
cenciaturas, también egresó la gene-
ración 2020-2022 de la Maestría en 
Administración.

López Angulo agradeció a la rectora 
Lorena Vargas Madrid la invitación para 
estar presente en la ceremonia de gradua-
ción para felicitar a todos los egresados.

“Muchas felicidades a los nuevos 

Huauchinango, Rogelio López Angulo.
              REDACCIÓN
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Autoridades del estado de 
Campeche informaron sobre un 
cateo en la casa de Alejandro 
Moreno, presidente nacional del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI).
De acuerdo con la Fiscalía estatal y 

la gobernadora de Campeche, Layda 
Sansores, la orden de cateo fue aprobada 
por un juez.

En las imágenes, compartidas por la 
gobernadora en sus redes sociales, se ob-
serva a elementos de la Policía Ministerial 
tocar la puerta de la residencia, sin em-
bargo, al no ser atendidos, las autorida-
des ingresaron a la fuerza.

-
cal General de Campeche, Renato Sales 
Heredia, encabezó el cateo, el cual duró 
más de seis horas, en la casa de Alejandro 
Moreno, ubicada en Lomas del Castillo.

El pasado 14 de junio, la Fiscalía del 
estado realizó una inspección en una de 
las propiedades de Moreno, exgoberna-
dor de Campeche.

Líder del PRI hará gira internacional 
Tras el cateo, el líder nacional del PRI 

anunció una gira para acudir ante instan-
cias internacionales para denunciar al go-
bierno federal.

Alejandro Moreno dijo que las agre-
siones en su contra sobrepasan ya “todo 
límite legal y constitucional”, pese a que 
ha presentado denuncias ante instancias 
locales.

Acusó a la gobernadora Layda 
Sansores de burlarse “públicamente del 
Poder Judicial”, por lo que iniciará su ba-
talla legal.

“Vamos a denunciar al presiden-
te Andrés Manuel López Obrador y 
a Morena ante instancias como la 
Organización de las Naciones Unidas, la 
Organización de Estados Americanos y 
la Unión Europea. 

Vamos a agotar todas las instancias a 
nivel nacional e internacional, para que 
este gobierno rinda cuentas”, dijo en con-
ferencia de prensa.

Además, dijo que este lunes presentó 
una queja administrativa ante la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y la 
Judicatura Federal (CJF) para que sus de-
mandas no sean negadas o desestimadas.

PRESUNTO ENRIQUECIMIENTO 
ILÍCITO
Hasta el momento, las autoridades fe-
derales y estatales no han consegui-
do esclarecer el destino de más de 3 
mil 800 millones de pesos de recur-
sos federales que fueron transferidos 
a Campeche durante el gobierno de 
Alejandro Moreno.

Datos de la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF), resaltan que entre 
2016 y 2018 (los años completos que 
Moreno gobernó Campeche) se iden-
tificaron irregularidades por 4 mil 263 
millones de pesos de los cuales, solo se 
habían encontrado pruebas para sol-
ventar el uso correcto de 412 millones 
de pesos.

En uno de los últimos audios di-
fundidos por la gobernadora Layda 
Sansores, se expusieron las supuestas 
irregularidades de Moreno, a quien se 
escucha pedir 12 millones de pesos a 
cambio de rentar sus terrenos y con 
ello no tener que ponerlos en su decla-
ración anual.

A través de sus redes sociales, 
Layda Sansores adelantó que el próxi-
mo martes 5 de julio a las ocho de la 
noche, dará a conocer otro audio de 
Alejandro Moreno.

Catean casa del líder del Catean casa del líder del 
PRI, Alejandro Moreno, PRI, Alejandro Moreno, 

en Campeche por presunto en Campeche por presunto 
enriquecimiento ilícitoenriquecimiento ilícito

EL CATEO, EL CUAL FUE EL CATEO, EL CUAL FUE 
ENCABEZADO POR EL FISCAL ENCABEZADO POR EL FISCAL 

GENERAL DEL ESTADO, GENERAL DEL ESTADO, 
RENATO SALES HEREDIA, RENATO SALES HEREDIA, 

DURÓ MÁS DE SEIS HORASDURÓ MÁS DE SEIS HORAS
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